

TEMA: EDUCACIÓN

SUBTEMA: Austeridad

REFERENCIA: Sánchez, A. (25 de mayo de 2019) *Afectan a la UAM medidas de austeridad del gobierno federal*. La Jornada. Recuperado de <https://www.jornada.com.mx/ultimas/2019/05/25/afecta-a-la-uam-medidas-de-austeridad-del-gobierno-federal-1897.html>

ENLACE CORTO: <http://bit.ly/2KKqNiJ>

Afectan a la UAM medidas de austeridad del gobierno federal

NOTA: Las medidas de austeridad del gobierno federal afectarán a las becas y apoyos que reciben los estudiantes de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), de acuerdo con el rector Eduardo Peñalosa Castro.

En una carta dirigida a la comunidad universitaria, el rector señaló que las afectaciones están relacionadas con las políticas de austeridad y nuevas reglas de las Secretarías de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y de Educación Pública (SEP) en el manejo de los recursos de la institución.

“Es necesario exponer en qué situación estamos desde el 10 de mayo, cuando la SHCP nos impuso una reserva presupuestal de 35 millones 499 mil 282 pesos, en los capítulos 2000, de Materiales y Suministros, y 3000 de Servicios Generales, a partir del mes de junio y hasta noviembre de 2019. Esta información fue confirmada en el Módulo de Adecuaciones Presupuestales de la SHCP en el cual se observa que dichos recursos tienen el estado de reservado, lo cual implica que no podrán ser ministrados a la Universidad”, indica.

Señaló que durante la huelga que recientemente vivió la UAM las reglas de las Becas de Manutención cambiaron y que antes las convocatorias para estos apoyos se publicaban trimestralmente, pero ahora solo se publicará una vez al año para todas las instituciones públicas de educación superior federales, como la UAM.

Además, con los cambios no se considerarán nuevos becarios y este apoyo será exclusivamente para alumnos que fueron beneficiados con la beca durante el ejercicio fiscal 2018 y el monto será el mismo para todos los becarios: 9 mil pesos distribuidos en cinco pagos bimestrales por la cantidad de mil 800 pesos cada uno.

Añadió que, debido a la huelga, las Becas del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT) para estudiantes de posgrado continuaron corriendo a pesar de que la institución estaba cerrada y no podían trabajar en sus proyectos de investigación. Y como el CONACYT no permite prórroga de las becas, los estudiantes podrían quedarse sin ella antes de concluir sus posgrados. Hay 575 estudiantes afectados cuyas becas vencen este año.

COMENTARIO: Un gran problema que enfrenta la nueva administración, es que los gobiernos continúan trabajando fragmentadamente, aún cuando las políticas sociales tienen el objetivo de mejorar las condiciones de la población para disminuir las desigualdades de los sectores más desfavorecidos. El inconveniente que tiene el plan de austeridad es que está complicando la operatividad de las dependencias públicas y no se está tomando en cuenta la necesidad de las universidades públicas. Si bien, muchos jóvenes no cuentan con los recursos económicos para continuar sus estudios universitarios y para las familias no es posible costear los gastos que de ella emanan,

el apoyo de becas es importante e indispensable, que abre oportunidades a miles de jóvenes, contribuyendo a reducir carencias sociales.

RESPONSABLE

Rubí Alejandra Cruz Maldonado